

# LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



EL CAMPEONATO DE FUTBOL.-Santizo, el guardameta del "Electromecánica F. C.," que hizo una admirable defensa de su marco y oyó merecidas ovaciones.

# HUDSON y ESSEX

**anuncia sus nuevos precios**

que rigen desde el 4 de Octubre en toda España

---

## HUDSON

---

	<u>Pesetas</u>
Faetón de 7 plazas. .	15.500
Coach " 5 " . .	15.500
Brougham " 5 " . .	17.000
Sedan " 7 " . .	19.000

## ESSEX

---

	<u>Pesetas</u>
Faetón de 5 plazas. .	9.000
Coach " 5 " . .	9.750

Los precios para Hudson y Essex se entienden para coches con Ruedas de Madera. Suplemento para Ruedas Metálicas (cinco), 300 pesetas Hudson, 250 pesetas Essex.

**Agente en Córdoba y su provincia:**

**Manuel García de la Plaza**

Gran Capitán, 27 y 29.

## Informaciones de anoche

### Un libro interesante para los cordobeses

El Padre Pueyo, obispo de Pasto, en Colombia, que desde hace más de treinta años aboga por la canonización del insigne Osio, entusiasta de esta región cordobesa como de las demás glorias de esta ciudad, que él tanto quiere, ha tenido la feliz idea de publicar un volumen que, titulado «Hacia la glorificación de Osio», desvanezca todo género de dudas sobre la santidad del inmortal obispo de Córdoba, en estos instantes en que se conmemora el famoso Concilio de Nicea y se lleva en triunfo el nombre y el recuerdo de Osio por una embajada de cordobeses, hasta las gradas del Solio Pontificio. Estimando que el libro ha de despertar entre los buenos cordobeses el más vivo interés, nos complacemos en reproducir como primicia valiosísima, el texto de la dedicatoria dirigida por el autor a Su Santidad:

«Beatísimo Padre: A nadie mejor que a vos puedo ofrendar estas humildes páginas, que hallándome a vuestros pies me animé a escribir.

Cuando el 28 de mayo de este año tuve el honor y la dicha de rendiros homenaje de obediencia y amorosa adhesión mía y de mis diocesanos, después de exponer sucintamente el estado de la diócesis de Pasto, os pedí las gracias que estimé convenientes para el mejor desempeño de mi cargo pastoral.

—Exponed, mi dijísteis, a los respectivos Cardenales vuestros deseos; ellos me informarán después y yo veré de cumplirlos, pues mi mayor gusto es darlo a los señores obispos que os desveláis en la guarda de vuestros fieles, que son los míos.

—¿Y nada más?—añadísteis

—Sí, Santísimo Padre Dos gracias más deseo pedir: dos ruegos voy a hacer, que nacen muy de mi alma.

—¿Cuáles son?—me dijísteis.

Vuestros ojos parecieron dilatarse, como si en ellos brillara un rayo de esperanza que me alumbrara, y os contesté:

—Pertenezco, como antes os dije, al Instituto de Hijos del Corazón de María, fundado por el venerable siervo de Dios Antonio María Claret, arzobispo de Trajanópolis.

—Sí. ¿Y qué deseáis?

—La gloria de nuestro Padre Fundador. Mis Hermanos imitan su celo en la predicación, en la propaganda religiosa, en la enseñanza y otros ejercicios de apostolado, y yo, aunque de lejos y otros Prelados mis Hermanos más de cerca, tratamos de emular su celo pastoral; pero todos, todos ardemos en deseos de venerar en los altares aquel nuestro Padre que tanto amó e hizo amar a Jesucristo y al Corazón de su Madre Santísima.

—Muy bien. Sé que la causa de su beatificación sigue sin tropiezos y va por sus

pasos regulares. Atenderé vuestro ruego y el de vuestros Hermanos.

—¿Y la otra petición?

—Tal vez os extrañe, santísimo Padre.

—¿Por qué?

—Os pido la gloria de otro Prelado: la del gran Osio, obispo de Córdoba.

Los acentos de vuestra augusta voz en el Consistorio el 30 de marzo han conmovido al mundo católico, que se prepara a celebrar el XVI centenario del Concilio Ecuménico primero de la Iglesia, aquel en que ésta afirmó por modo más solemne y categórico la divinidad de Jesucristo su esposo, nuestro Rey y Salvador.

Es imposible pensar en el Concilio de Nicea sin recordar a Osio. Lo que Dios allí unió no debe separarse en la memoria y en el corazón de los fieles. Osio fué el iniciador, el alma, y, por delegación de San Silvestre, la cabeza de aquel Concilio.

Hay fieles, Santísimo Padre y aquí tenéis uno, que años hace venimos deseando y pidiendo a Nuestro Señor Jesucristo que sea glorificado quien tan a pechos tomó la defensa de su *Divinidad*, de su *Eternidad* y de su *Consustancialidad* con el Padre.

¿Será esta la ocasión que Dios tenía destinada para oír nuestras súplicas...?

Santísimo Padre, dignaos fijar vuestra mirada sobre la gigantesca figura de Osio nimbada con todos los prestigios de la ciencia y virtud, campeón de la ortodoxia de Nicea, fiel legado de la Santa Sede, esforzado mártir de Cristo y celoso apóstol de la unión entre el Oriente y Occidente; disipad con vuestra palabra para siempre las sombras funestas que los herejes arrianos, donatistas y luciferianos acumularon sobre su memoria veneranda y que, desgraciadamente, ofuscaron los ojos de muchos católicos de entonces y de tiempos posteriores, que no ven a Osio como fué..

Perdonad, Santísimo Padre, este rasgo de confianza filial a que me da pie la eximia bondad con que Vos me escucháis.

Cuando el cable telegráfico hizo estremecer la cordillera de los Andes, en uno de cuyos repliegues se asienta la religiosa Pasto, el 6 de febrero de 1922, trayéndonos la buena nueva de la exaltación de Vos, antiguo Nuncio de Polonia, Comisario apostólico de los países del Oriente y arzobispo de Milán y cardenal de San Silvestre, ¡ah!, dije para mí, será esto indicio de que se acerca la hora de la glorificación del gran Osio, que en Milán influyó sobre el ánimo de Constantino para bien de la Iglesia, que tanto trabajó para la fusión de los cristianos en Oriente y Occidente y que recibió la misión del Papa San Silvestre.

—Si vuestros labios callaron entonces, sé que mis palabras no cayeron en el vacío. A reforzarlas van encaminados estos apun-

tes, que humildemente os presento y que espero aceptaréis bondadoso. En ellos reuno los datos que he podido obtener sobre la vida de Osio, su influencia, ortodoxia y el culto que le dió la Iglesia griega.

Aceptadlos, Santísimo Padre, no por su mérito científico o literario, que es nulo, sino por la pureza de mi intención y por mi ferviente y acendrado amor a la Iglesia y a vuestra sagrada persona, cuyos pies rendida y afectuosamente besa el último de vuestros Obispos.

Antonio María.

Madrid, 12 de Octubre de 1925,

CDXXXIII aniversario del descubrimiento de América.

Felicitemos al Padre Pueyo por su nuevo gesto de amor a esta ciudad, por la competencia mostrada en su trabajo y por la contribución que se propone a prestar en el empeño de que el venerable Osio sea para gloria de la Iglesia y de Córdoba, elevado a los altares.

X. W.

### Lo que dicen las autoridades

## Hablando con el gobernador civil

Esta mañana recibió el gobernador civil, señor Cabello Lapiedra, a los periodistas a la hora de costumbre.

La primera autoridad de la provincia manifestó a los representantes de la Prensa local que en Roma Su Santidad el Papa se había dignado conceder a la filantrópica dama cordobesa doña Paz Olalla, condesa viuda de Hornachuelos, la gran cruz de la Orden Pontificia de las Damas Heráldicas.

La condesa de Hornachuelos, a su regreso de Roma, fué obsequiada en Cádiz por el gobernador civil de la mencionada localidad con un banquete, al que asistieron distinguidas personalidades.

En el acto se pronunciaron brillantes discursos en honor de la caritativa dama.

El señor Cabello Lapiedra despidió a continuación de los periodistas por carecer de noticias importantes de la provincia que comunicarles.

## MILITARES

### Pasaporte

Se le ha expedido pasaporte a fin de que marche a Jaén a asuntos del servicio, al teniente ayudante de esta plaza don Antonio Funez.

### Prácticas

Al suboficial de infantería don Antonio Ruiz, se le ha concedido servir prácticas oficiales desde 1.º del actual.

EL METRO no te harán nada, ni te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

## Consejo provincial de Fomento

### La sesión del sábado anterior

En el salón de actos de la Diputación se reunió el Consejo, bajo la presidencia del gobernador civil, asistiendo los vocales señores Murua, Carbonel, Riobóo (don Miguel y don José), Amián, Cadenas Rejano, Rubio Castillejo, Sánchez Cabrera, Rioja, Merino del Castillo y Santolalla, actuando de secretario el de la Corporación señor Escamilla.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior se dió cuenta de la R. O. del ministerio de Fomento, comunicando la de la Presidencia del Directorio militar, por la que se nombra Comisario regio presidente a don Miguel Riobóo Susbielas, el que se posesionó de su cargo, dándole el gobernador la bienvenida y esperando que su labor al frente de la corporación sea fructífera. El señor Riobóo da las gracias en primer término al Gobierno de Su Majestad por el nombramiento que acaba de otorgarle, así como al señor gobernador, representante del mismo, de igual modo que a todos los vocales y entidades que los mismos representan, solicitando el apoyo de todos y cada uno de ellos a fin de que la labor que realice redunde en beneficio de la provincia; dirige también un saludo a su antecesor, señor Conde de la Cortina, proponiendo conste en acta un voto de gracias para dicho señor por la gestión que ha desarrollado al frente de la corporación.

Seguidamente se dió cuenta de un expediente sobre información pública ordenada por la Superioridad acerca del proyecto de replanteo del trozo primero de la sección segunda del canal del Guadalmellato, acordándose informarle favorablemente.

A continuación el Consejo quedó enterado de la R. O. del ministerio de Fomento, fecha 15 de Octubre último, publicada en la «Gaceta de Madrid» del 22 del mismo, sobre subvenciones y premios a las entidades agrícolas y que se publique la mencionada R. O. en el «Boletín Oficial» de la provincia y periódicos locales, para que la misma pueda llegar a conocimiento de todas las entidades que pueda interesarle.

A propuesta del señor Amián y en vista de las quejas que a diario se formulan sobre las exclusivas en los transportes, se acordó estudiar el asunto, del que se tratará de nuevo en la próxima sesión, a fin de conseguir, si posible fuere, el que desaparezcan esos privilegios.

Por el señor Carbonel se propuso se estudie la forma de publicar un Boletín que sea eco de la actuación de este Consejo, como se hace en otras provincias, y defensor a la vez de los intereses que al mismo están encomendados.

Por último, se trataron otros asuntos de régimen interior, dándose con ello por terminada la sesión.

## CAPARROS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

## GOBIERNO CIVIL

### Nuevo destino

Ha sido destinado a la plantilla de Seguridad de esta capital el sargento del cuerpo don Emilio García y García.

### Conducción de un preso

Se ha autorizado la conducción del preso en la cárcel de Almodóvar del Río, Gabino López, a la prisión de esta capital.

### Visitas

Esta mañana recibió el gobernador civil, señor Cabello Lapedra, en su despacho oficial, las siguientes visitas:

Don José Tomás Valverde Castilla, alcalde de Priego; don Antonio Castilla, diputado provincial por Priego; don Antonio Gardón, delegado gubernativo de Baena; don Eladio Bejarano, alcalde de Santa Eufemia; don José de la Lastra, don Enrique Romero de Torres, delegado regio de Bellas Artes; don Miguel Reobóo Susbielas, presidente del Consejo provincial de Fomento; don Angel María Rubio y Castillejo, marqués de Valdeñores y comisiones del Ayuntamiento de Valenzuela y pueblo de Belmez.

## TRIBUNALES

### Juicios para mañana

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del Juzgado de la Izquierda, por uso de armas, contra Francisco Cano Camacho; defensor, señor Torres; procurador, señor Ramirez.

Otra del mismo Juzgado por estafa, contra José Barco Cazorla; defensor, señor Rodríguez; procurador, señor Barbudo.

Sección segunda del Juzgado de Fuente Obejuna, por disparo, contra Miguel Alonso y tres más; defensores, señores Alvarez Yuste y Pavón; procurador, señor León Avilés.

Otra del Juzgado de Montoro, por hurto, contra Blas Moreno Mendoza; defensor, señor Mancebo; querellante, señor Molina Albendin; procuradores, señores Jiménez Baena y Guerrero.

### En la calle Claudio Marcelo

## Un hombre arrollado por un automóvil

Ayer domingo fué asistido en la Casa de Socorro Rafael Rodríguez González de una herida contusa, calificada de leve, y alcoholismo agudo.

La lesión que presenta se la produjo al ser arrollado por el automóvil de la matrícula de esta capital, número 1.850, propiedad de don Juan Adame.

El chófer, Joaquín Ruso Calzado, que tiene su domicilio en la casa número 27 de la calle Ruano Girón, que fué detenido, niega que el coche que él conducía sea el causante de la desgracia.

En la Comisaría de Vigilancia se ha cursado la correspondiente denuncia, transmitida a su vez a la autoridad judicial correspondiente, que pondrá en claro la verdad de lo ocurrido.

## Sección religiosa

### Santoral y cultos de hoy

Día 10.—Martes. Santos Andrés Avelino, cf.; Trifón, Respicio, Ninfa y Severa.

Nació San Andrés Avelino en Castro-Novo (Nápoles), en el año de 1521. En el bautismo recibió el nombre de Lanceloto, que cambió por el de Andrés al ingresar en la Orden de los Teatinos. Después de haber estudiado el Derecho civil y haberse graduado de doctor en la misma facultad, recibió las sagradas Ordenes. Desempeñaba la abogacía en la curia eclesiástica, y habiéndose encargado de la defensa de un sacerdote, dijo una mentira artificiosa, no advertida por entonces con la vehemencia de su discurso, pero después que reflexionó y vió las consiguientes exigencias de las defensas forenses, se separó de la abogacía, e hizo su cuerpo víctima de las más rigurosas penitencias. A los treinta y seis años de edad, y en el de 1556, fué recibido en la religión de San Cayetano, en el convento de San Pablo de Nápoles. En 1570 fundó San Carlos Borromeo en Milán una casa para religiosos Teatinos, y pasó a ella Andrés en calidad de Vicario, obteniendo el cargo de Visitador de varias provincias. Padeció graves enfermedades, y presintiendo la hora de su muerte, aunque débil, salió de su aposento a decir Misa. Llegó con sumo trabajo al altar de San José y al comenzar el *introito*, le dió un accidente apoplético que le hizo caer en brazos del que le ayudaba. Falleció de esta enfermedad el 10 de Noviembre del año 1608. Fué canonizado por Urbano VIII a solicitud de Felipe III y Luis XIII, Reyes de España y Francia, el año 1712.

**Jubileo de las Cuarenta Horas.**—Comienza el turno en el convento del Cister y lo costea don Pedro Cadenas y señora por sus difuntos.

**Jubileo Permanente.**—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

**Corte de María.**—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 10, martes, a Nuestra Señora del Loreto en la Encarnación.

### Cultos

#### Mes de Animas

A las oraciones, se celebra en San Pedro y en San Juan.

A las seis de la tarde, en el Carmen calzado (Puerta Nueva).

Un cuarto de hora después de oraciones, en Santiago, en el Salvador, en San Andrés y en San Miguel.

#### Novenas de Ánimas

Después de oraciones en San Francisco, con Manifiesto (cuarto día).

A las cinco y treinta de la tarde en San Pedro Alcántara, con cantos de Lamentaciones (octavo día).

Un cuarto de hora después de oraciones, en San Pablo, con sermón (último día).

## Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, de una a cinco

## La Cámara Oficial Agrícola

# Se reúne en sesión extraordinaria y designa nueva junta directiva

A las once de la mañana de ayer domingo celebró en el domicilio social de la Cámara oficial Agrícola de la provincia, situado en la calle de Gondomar, la anunciada sesión extraordinaria para nombrar nueva junta directiva.

### La presidencia

Como oportunamente dimos a conocer a nuestros lectores, hace días visitaron al gobernador civil de la provincia en su despacho oficial los señores don José Riobóo Susbielas, presidente de la Cámara Agrícola y don Antonio Zurita Vera, vicepresidente de la mencionada Corporación, para ofrecer al señor Cabello Lapidra la presidencia del acto.

La primera autoridad de la provincia prometió asistir, si sus asuntos lo permitían, y ayer mañana ocupó en la reunión el sillón presidencial.

A la derecha del señor Cabello Lapidra tomó asiento el señor Riobóo Susbielas, y a la izquierda el señor Zurita Vera.

### Los asistentes a la sesión

En el magnífico salón en que la sesión fué celebrada se hallaban presentes a más de los señores ya citados, don Antonio Navajas Moreno, don Pedro Jiménez Benito, don Francisco Salinas Diéguez, don Juan M. Sánchez de Puerta, don Antonio Natera Yunquera, don Mariano Porraz Aguayo, don Manuel Guerrero García del Busto, don José R. de la Lastra y de Hocés, don Juan Ginés de Sepúlveda, don Florentino Sotomayor Moreno, don Francisco Varo Ariza, don Diego Ordóñez Campillo, don Félix Moreno Ardanuy y el inspector de Higiene pecuaria, don José Garrido.

De secretario actuó don Luis Merino del Castillo.

A la prensa local se le destinó preferente sitio.

### Empieza el acto

El señor Cabello Lapidra declaró abierta la sesión. El secretario dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

Acto seguido el presidente anunció el comienzo del escrutinio, y para su mejor desarrollo y estudio suspendió la sesión por cinco minutos.

### El escrutinio

Reunidos de nuevo los asistentes al acto, el gobernador civil leyó en alta voz los señores que para dirigir los intereses de la Cámara habían sido designados.

He aquí sus nombres:

Don José Riobóo Susbielas, presidente.

Don Antonio Zurita Vera, vicepresidente primero.

Don Antonio Navajas Moreno, del Sindicato Católico de Castro del Río, vicepresidente segundo.

Don Pedro Jiménez Benito, contador.

Don Enrique Salinas Anchelerga, tesorero.

### Breves palabras

#### Del señor Riobóo

El presidente de la Cámara señor Riobóo solicita hacer uso de la palabra.

Presidente.—El señor Riobóo.

Señor Riobóo.—Pocas frases, señores, y ellas sinceras. Gracias a todos por confirmarme en el cargo de presidente de la Cámara, y al gobernador civil de la provincia por su asistencia.

En verdad que para mí no representa el cargo con que me honrais una carga pesada, ni mucho menos; a la labor profunda y laboriosa de los vicepresidentes, alma en un todo de la corporación que representamos, es a quien debemos el normal desarrollo de la entidad.

Solo me resta suplicar a los nuevos vocales hagan cuanto esté de su parte por el engrandecimiento del fin propuesto; la voluntad es el arma poderosa con que siempre se han conseguido las más difíciles empresas.

Hasta aquí hemos venido celebrando las sesiones los días 12 de cada mes. Propongo a ustedes, señores, que la próxima reunión tenga lugar el día 22, para evitar las precipitaciones que supondrían en vocales aquí reunidos no alterar la fecha acostumbrada, sobre todo en aquellos que tengan imperiosamente que trasladarse a sus pueblos respectivos.

La proposición del señor Riobóo fué aceptada y con ella terminó el presidente de la Cámara sus breves palabras.

#### Del señor Zurita

El digno alcalde de Bujalance don Antonio Zurita Vera, después de concedida la oportuna autorización para hablar, se dirigió a los concurrentes en brevísimas frases.

El señor Zurita empezó dando las más expresivas gracias a los vocales electos, por la reelección del señor Riobóo en el cargo de Presidente.

Añadió que se congratulaba en extremo de los acertados nombramientos llevados a cabo, nombramientos que habían recaído sobre personas cuya inteligencia en materias agrícolas estaba perfectamente demostrada.

En cuanto a las bondades—continuó diciendo el señor Zurita—que conmigo se han observado nombrándome vicepresidente de la Cámara, no puedo por menos de mostrar mi agradecimiento más sincero: Yo creo, a ciencia cierta, que mi persona era la menos significativa para ostentar un cargo en la entidad que representamos. Pero aunque así sea, sírveme de acicate en el cumplimiento de mi deber el convencimiento que poseo de que cuando acepto un cargo es para trabajar con toda la voluntad que requiere la compensación de un probable desacierto.

#### Del señor Navajas

Don Antonio Navajas Moreno, pronunció escasas palabras, para indicar que hará en pro de la finalidad de la Cámara cuantos medios se hallen a su alcance, con objeto de representar dignamente el cargo para el que ha sido elegido.

#### Del gobernador civil

Por último, hizo uso de la palabra el go-

bernador civil de la provincia don Luis María Cabello Lapidra.

Comenzó diciendo que no intenta hacer un discurso ni extenderse en consideraciones sobre la importancia de la agricultura.

Añade el señor Cabello Lapidra que las Cámaras Agrícolas realizan una intensa labor en pro de los intereses del país y que a ellos [debe dedicarse los más concienzudos estudios y las más enérgicas resoluciones.

Alienta a los nuevos vocales para que cooperen al desarrollo de los proyectos agrícolas que se planteen, ya que todos constituirán una fuente inagotable de riqueza para la madre patria.

Por último, el gobernador civil se congratuló de haber presidido la reunión por el ambiente de cordialidad que en ella reinó, y que, indudablemente, redundaría en bien de los intereses agrícolas de la provincia de Córdoba.

### Nota final

Una vez levantada la sesión, fueron obsequiados los concurrentes al acto con licorres y habanos.

### Dos personas mordidas por perros

## Los canes siguen haciendo de las suyas

En la Casa de Socorro ha sido asistida de una erosión en la rodilla izquierda, por mordedura de perro, la niña de ocho años de edad, Carolina Rodríguez Córdoba, domiciliada en la casilla señalada con el número 3 de la carretera de Córdoba a Palma.

También, y en el citado establecimiento benéfico ha sido curado de erosiones por mordedura de perro, Antonio Pizarro Santos, niño de 10 años de edad, domiciliado en el Cerro de la Golondrina.

El can era propiedad de Rafael Rojano, con domicilio en la Puerta Nueva.

De ambos sucesos se ha dado conocimiento a la autoridad judicial.

### Los efectos del vino

## Una mujer en grave estado

Ayer, a las cuatro de la tarde aproximadamente, la policía de esta capital encontró tendida en el suelo, en la Avenida de Cervantes, a una mujer privada de sentido.

Trasladada a la Casa de Socorro, los facultativos de guardia le apreciaron alcoholismo agudo, calificando de grave el estado de la desgraciada.

No fué posible obtener ningún dato relacionado con la protagonista del suceso, quien pasó al Hospital de Agudos.

El hecho ha sido puesto en conocimiento de la autoridad correspondiente.

Beba usted

**Anís BOMBITA**

EL MEJOR

Juan de Dios Jiménez

**Rule**

**Sensible accidente de automóvil****El popular ex-diestro cordobés Guerrita, levemente herido**

Ayer tarde ocurrió en la carretera de Madrid un pequeño accidente de automóvil en el cual resultó levemente herido, don Rafael Guerra Bejarano.

En Compañía del abogado don Antonio Carrasco y Suárez-Varela, y otros amigos, regresaba el señor Guerra en auto, de la finca que en las proximidades de Hornachuelos, posee don José Castillejo, donde habían pasado el día dedicados a la caza.

Otro automóvil apareció en la carretera en distinta dirección. El chófer del automóvil que ocupaban el señor Guerra y sus amigos frenó bruscamente y el popular ex-diestro fué lanzado violentamente sobre el parabrisas del coche.

El señor Guerra Bejarano, resultó levemente herido.

En su domicilio de Córdoba fué asistido convenientemente.

Nos congratulamos de que el percance, ya que ha sido inevitable, no haya revestido caracteres de importancia y deseamos a don Rafael Guerra Bejarano un rápido restablecimiento de la lesión sufrida.

**Accidente del trabajo****Un hombre se lesiona cortando leña**

Ayer tarde, a las cinco aproximadamente, recibió asistencia facultativa en la Casa de Socorro Antonio Aguilera Lechuga, de 35 años de edad.

Presentaba una herida incisa en el dorso del pie izquierdo, calificada de pronóstico reservado.

Según manifestaciones de Aguilera la lesión que presenta se la produjo con un hacha en ocasión de hallarse cortando leña.

Una vez curado convenientemente el lesionado pasó a su domicilio, calle Rosales número 9.

**Travesuras infantiles****Un niño herido de una pedrada**

Esta tarde ingresó en la Casa de Socorro el niño Manuel Crespo Pozo, reclamando asistencia facultativa.

Los médicos de guardia señores Ortiz y Luna y el practicante señor Monroy, le apreciaron una contusión en el lado inferior izquierdo del tórax. Pronóstico leve, salvo complicaciones.

Crespo Pozo manifestó que otro niño le había tirado una piedra produciéndole la lesión de que fué asistido.

Después de curado convenientemente, pasó a su domicilio situado en el Campo de la Verdad.

El juzgado entiende en el asunto.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

**Una máquina arrolla a un obrero****Y le produce tan graves lesiones que fallece al poco rato**

A las tres y media aproximadamente de la tarde de ayer, ocurrió en la estación central de los ferrocarriles, un desgraciado suceso, que costó la vida a un obrero ferroviario.

La máquina número 867, perteneciente a la compañía de M. Z. A., que conducía el maquinista Manuel Fernández, ayudado por el fogonero Esaú Varo, arrolló al obrero Antonio Maldonado Chochán, de 25 años, casado, natural de Linares (Jaén), y domiciliado en esta capital, calle de Isaac Peral, número 7.

El infortunado Antonio, fué recogido inmediatamente por sus compañeros de trabajo y trasladado sin pérdida de tiempo a la Casa de Socorro.

En dicho centro benéfico, los médicos y practicante de guardia le apreciaron tan gravísimas lesiones, que aconsejaron a los compañeros de Antonio que le condujeran al Hospital de Agudos.

Así fué hecho. En el Hospital ingresó el infortunado, donde falleció a los cinco minutos.

Avisado el juzgado correspondiente, se personó en el Hospital de Agudos, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito judicial para la práctica de la autopsia.

El maquinista y fogonero de la máquina causante de la tremenda desgracia, pertenecen al depósito de la estación central de Sevilla.

Entre los compañeros del infeliz Antonio Maldonado ha causado penosa impresión su trágico fin, por las generales simpatías que en vida supo captarse.

**Un soldado de la Remonta****Resulta considerablemente lesionado al despedirlo de una caballería**

En la calle del Cardenal González ocurrió ayer, a las seis de la tarde, un sensible accidente, que, afortunadamente, no revistió los caracteres de gravedad que en un principio se le atribuyeron.

Juan Martínez Torres, de 23 años, soldado de la Remonta en esta capital, acompañado de otro individuo perteneciente al mismo cuerpo, caminaba sobre un caballo a excesiva velocidad por la mencionada calle.

De pronto el semoviente hizo un rápido movimiento, despidiendo al jinete, que cayó violentamente al suelo.

Martínez Torres, perdió el conocimiento durante algún tiempo, perdiendo gran cantidad de sangre por una herida que se produjo en la cabeza.

Su compañero y varios transeúntes que presenciaron el accidente, solicitaron una silla de una casa próxima para trasladar al herido sin pérdida de tiempo a la Casa de Socorro.

En la terminación de la calle Cardenal González, fué instalado el herido en un coche con toda clase de precauciones.

En el arriba citado establecimiento benéfico los médicos y el practicante de guardia apreciaron a Martínez Torres una herida contusa en la región parietal derecha e intensa conmoción cerebral. Pronóstico reservado.

Una vez curado convenientemente, el herido fué trasladado al Hospital Militar.

**En la carretera del Brillante****Vuelca un autobús con varios viajeros sin consecuencias**

Anoche, a las ocho aproximadamente, un autobús de los que hacen el servicio de la Sierra caminaba por la carretera del Brillante, llevando como viajeros a una familia cuyo nombre se ignora y que se dirigía a la Huerta de San Antonio.

Frente a la finca denominada «La Gallega» otro automóvil que caminaba detrás del autobús tocó repetidas veces la bocina solicitando paso.

El primero de los citados vehículos se apartó hacia un lado de la carretera, con tan mala fortuna que al internarse en una cuneta volcó sobre uno de los costados.

Miligrosamente los ocupantes del autobús resultaron levemente lesionados.

El comisario de vigilancia don Juan Herrera, que se dirigía a su casa, ordenó al chófer del otro automóvil que condujera a la familia citada a su propio domicilio.

Todos fueron asistidos de lesiones leves, como anteriormente anotamos.

**Se vende una casa**

en los Olivos Borrachos en 9.000 pesetas; puede rentar 90 pesetas mensuales.

Razón, Julio Lara



**SABALIONES**

No aparecen usando como preventivo la

**"HAZUL"**

**Pomada Azul**

Quita el picor en el acto, curando los sabañones estén o no ulcerados en tres días.

En las buenas farmacias, 2'25 caja

**La Concepción**

Confitería y Pastelería de Antonio Mira (Mirita).- Concepción 25.-Córdoba

Postre del día.--Buñuelos de viento, huesos de santos, batatas y pestiños, barras de mazapán rellenas de frutas, berlinesas.

## Vida deportiva

# El partido del domingo

Electromecánica F. C., 2goals.-Deportivo Egabrense, 0.

Con un tiempo gris y amenazador se dió ayer comienzo al campeonato de primera categoría del grupo B de nuestra provincia.

A la hora anunciada para el encuentro se halla el Stadium América sumamente resbaladizo, a consecuencia de la ininterrumpida llovizna que cayó sobre el mismo en la noche del sábado y mañana del domingo.

Son las tres menos unos minutos cuando saltan al «stand» de juego los equipiers de los dos clubs contendientes, siendo saludados por el respetable con pródigos aplausos.

Dan las tres, las tres y cinco, y diez, y cuarto, las tres y veinte y el publiquito, que no soporta la tomadura de pelo, comienza a exteriorizar su descontento tocando palmas de tango.

Los equipos continúan peloteando, y por fin a las tres y media aparece en el campo el presidente del Colegio Sur de Arbitros señor Díaz Ferreras.

Posteriormente nos han informado algo acerca del retraso del encargado de juzgar el encuentro, debido a una orden de la Federación de F. A. Andaluza y en la que se sustituía el árbitro designado.

Elige campo Cabezas por el «Deportivo» en contra del aire; un error del capitán del equipo forastero.

Los dos bandos se alinean en la forma siguiente:

«Deportivo Egabrense» (maillot rojo con ribetes blancos, pantalón negro): Estevez; Ocaña, Merelo; Monaco, Aniceto, Lolo; Jiménez, Lopera, Durán, Cabezas y Piña.

«Electromecánica F. C.» (maillot azul-blanco, pantalón blanco): Santizo; Barragán, Gil; Rodríguez II, Barbarruza, Pepillo; Villar, Ocañita, Rodríguez I, Brand y Morillo.

Descentra el redondo Rodríguez, que inicia el primer avance, que corta Aniceto. Devuelve Barbarruza, y el delantero centro blanquiazul tira a goal, saliendo el esférico distanciado del marco forastero.

Saca Estévez largo, recogiendo Cabezas, que factura un buen pase a Piña. Este se corre por su alante propinando un soberano chut, que detiene Santizo.

Nueva escapada de los rojos y se castiga a los locales con un golpe de compensación muy cerca de la línea de área. Lo lanza Aniceto, adelantándose Durán, que recoge de cabeza, mas Santizo, oportuno, interviene y aleja el peligro de un goal.

Barbarruza entrega un balón a Ocañita, que rápidamente se interna sorteando a la defensa contraria, mas la velocidad que lleva hace que pierda el redondo en la misma línea de kik.

Nueva arrancada electromecánica, sin alteración para el marcador.

Anotamos una oportuna intervención de Gil ante su marco, salvando un balón difícil que marchaba contra su meta.

Se lanzan dos corners consecutivos ante la meta de los egabrenses.

Rodríguez se interna por el ala izquierda centrando a los pies de Ocañita. Este sor-

tea un defensa y ya en el aérea cruza un balón que Estévez no puede detener, inaugurando el score.

Los roji-negros se encoraginan y se lanzan contra la meta local a todo tren.

Anotamos un taponazo de Cabezas que detiene con el cuerpo Barragán. Otro tiro del capitán forastero y ahora el redondo sale fuera.

Ocañita, que es el que más sensación de peligro está dando, se escapa, sorteando cuanto encuentra a su paso. De esta forma se adentra en el área egabrense, donde para esquivar la entrada de su tocayo entrega el esférico a Rodríguez I; el cual se encarga de colocarlo en la meta de Estévez, aumentando la cifra del marcador.

Se castiga al team forastero en un golpe directo. Rodríguez, que es el encargado de tirarlo, propina un soberbio cañonazo, que detiene el larguero, saliendo el pelotón fuera.

El equipo local incurre en corner que ejecutado por Aniceto, no varía la numeración del marcador.

A poco se da por terminada la primera mitad.

El segundo tiempo se desliza con persistente dominio forastero, lo que no fué obstáculo para que los equipiers locales realizaran fugaces incursiones por terrenos contrarios.

En la delantera egabrense se nota una falta de chut lamentabilísima, no alterándose el score en esta segunda parte, debido, de un lado a este defecto que apuntamos, y de otro, la enorme labor de Gil, el mejor «electromecánico» sobre el terreno.

Aniceto, que en la primera mitad apenas se nos había mostrado, juega un segundo tiempo verdaderamente esléndido de colocación y codicia.

En este tiempo incurren en penalty los dos bandos. Mas la ejecución de dichas faltas no altera poco ni mucho el resultado final del encuentro.

Analicemo a la ligera la labor de los dos grupos contendientes.

El «Deportivo» ha realizado un buen partido que no se le ha sacado provecho por falta de una delantera de chutadores. Estévez en la puerta hizo lo que humanamente pudo. Los tantos por la forma en que fueron hechos, eran imparables, ya que en el primero se encontraba tapado y en el segundo fué a dos metros ejecutado.

La línea de defensas, lo más completo del equipo. En la de medios, Aniceto, que superó a todos sus compañeros de club. Y en la delantera, salvo Cabezas, en contadas ocasiones, y el ala izquierda Piña, no hizo nada «práctico» en toda el match.

El «Electromecánica» se cuidó muy bien de conservar el «score» alcanzado en la primera mitad, y así de esa forma su delantera jugó más apática que de costumbre; excepto Ocañita, el resto de delanteros, hicieron bien poco. La línea media, muy trabajadora, y en la defensa, Gil destacó como él sabe. Fué, sin disputa, el mejor del «once» blanquiazul.

Santizo, muy oportuno, mantuvo su meta incólume.

Ferreras hizo un arbitraje impecable, cortando todo conato de juego duro.

En resumen, un primer partido de «nuestro» campeonato y dos puntos que se quedan en Córdoba.

FAUT.

## Gran Hotel Barcelona

Mariana Pineda, 7.—Madrid

Edificio construido para Hotel, recientemente reformado, con agua corriente en todas las habitaciones. Calefacción central. Ascensor y cuartos de baño.

Cocina francesa y española

Dirigido por nuestro paisano, su propietario

**José Galán Díaz**

No fiarse de corredores que digan en las estaciones que no hay habitaciones.

## Muy importante

**Jerónimo Fernández Pérez**

Alfonso XIII, 6 al 14

Venta de material eléctrico, instalaciones eléctricas de todas clases a precios reducidísimos, contando para ello con personal escogido entre lo más selecto; material seleccionado de las mejores casas de electricidad.

Si queréis garantía en vuestras instalaciones y economía en precio y en gasto fluido, no hagáis instalaciones sin antes visitar esta importante casa de electricidad.

**Garagistas, automovilistas y propietarios de automóviles**

Si tenéis que cargar o reparar vuestras baterías o bobinar la dinamo de vuestros coches, visitar esta casa de electricidad en la seguridad de que quedaréis bien servidos por la bondad de sus trabajos y por la economía que encontraréis en los mismos.

Se bobinan motores eléctricos de todas clases.

## De la provincia

### Los dramas de la vida

En la casa cuartel de la guardia civil de Fuente Obejuna ha presentado una denuncia la vecina de Azuaga (Badajoz) María de los Santos Gómez Blanco, que encierra todo un drama.

Según manifestaciones de María de los Santos, cuando ésta se dirigía por el camino de Pueblonuevo del Terrible a la finca denominada «Viñas perdidas», encontró con su esposo José Molina Pulgarín y con la amante de éste Dolores Cárdenas Nevado.

José y Dolores golpearon brutalmente a la infeliz y desgraciada María de los Santos, porque recriminó a ambas personas de la conducta que venían observando.

La benemérita procedió activamente en la busca de los agresores logrando detenerlos en la finca «Orihuela», situada en el término municipal de Fuente Obejuna.

En este suceso, que está siendo objeto de muchos comentarios, interviene directamente el juzgado.

### Los gitanos en acción

En un establecimiento de tejidos que en la calle Galana, de Baena, se halla instalado, unos gitanos llamados Severiano Montero Fernández, Clemencia Cortés Moreno y María Fernández Castro, se apoderaron de un billete de 100 pesetas, que la niña Antonia Ramírez, vecina de Baena, retenía en su poder.

El propietario del billete don Antonio Pérez Lozano ha denunciado el hecho ante la guardia civil del puesto de la mencionada localidad, quien persigue a los aprovechados zingaros.

### Denuncia contra un veterinario

El vecino de Fuente Palmera José Caballero Hidalgo, expendedor de pescado, ha denunciado ante la guardia civil de aquel puesto que el inspector veterinario don Miguel Domínguez Gómez de Miguel no le reconoce sus mercancías a la hora oportuna, irrogándole serios perjuicios en sus intereses.

Por otra parte el comandante de puesto comunica al gobernador civil de la provincia que el señor Domínguez no cumple a satisfacción sus obligaciones, y que por ello ha recibido repetidas veces denuncias parecidas a la del vecino Caballero Hidalgo.

## Instrucción pública

### Certificado de haberes

La Sección Administrativa de primera Enseñanza de Ciudad-Real ha remitido a la de esta provincia, un certificado de haberes del maestro nacional don Miguel Fernández Hernández, para clasificación de pasivos.

Sin rival

Anís Machaquito

Reyes

Rute

### Accidente del trabajo

## Un obrero albañil lesionado

Esta mañana ingresó en la Casa de Socorro el obrero albañil José Aguilera Toscano, de 26 años, reclamando asistencia facultativa.

Los médicos de guardia señores Rincón y Nevado y el practicante señor Marin le apreciaron una contusión en el pie derecho calificada de leve, salvo complicaciones.

Aguilera manifestó que se había caído de un andamio en la obra donde presta sus servicios.

Una vez curado pasó a su domicilio, Plaza de la Paja número 2.

Del hecho se ha enviado el oportuno conocimiento al juzgado municipal de la Derecha.

## REGISTRO CIVIL

### Nacimientos

*Derecha.*—José Revuelto Pérez, Bernardo García Romero, Luis Cuesta Garrido y Francisco Morales Pérez.

### Matrimonios

*Derecha.*—Antonio Álvarez Fernández con Antonia Muñoz Urbano, y Justo Vicente Zamora con Rafaela Montes Ruiz.

### Defunciones

*Derecha.*—Francisco Ruiz Ruiz, de tres días; Amalia Albacete Rodríguez, de cinco meses; Tránsito Uclés Girona, de cinco días; Encarnación Lendinez Martínez, de 17 años; Miguel Robles Salas, de 11 años, y Manuel Moreno Navarrete, de 75 años.



ESATOS,

atájela rápidamente usando

TABLETAS

GABA

refrescantes, desinfectantes, soberanas  
contra la TOS y afecciones de la garganta.

Automóviles

RUGBY

Ventas al contado y a plazos

Felipe Gómez Sánchez

Garage Gran Capitán

Córdoba

## Contra la pornografía

El gobernador civil, por nuestro conducto, pone en conocimiento de los dueños de kioscos y puestos destinados a la venta de periódicos, que ha dado orden a los agentes de la autoridad para que sean recogidos de los mismos cuantos folletos, novelas, revistas y periódicos sean contrarios a la moral y buenas costumbres, estando decidido a imponer las sanciones correspondientes a los contraventores de cuanto tiene ordenado respecto del particular en diversas ocasiones y exigiendo las responsabilidades consiguientes.

## HACIENDA

### Pagos para mañana

Por la Tesorería de esta delegación de Hacienda se harán efectivos tres libramientos a favor de los señores don Vidal Macho, don Enrique Vázquez y don Juan de Dios Cortés, respectivamente.

### Comparten con él las horas

## Y después le birlan los cuartos

La policía ha detenido en el día de ayer a los jóvenes José Samaniego Martín, de 18 años; Francisco Aguayo Gómez, de 19, y Angel Fernández Hernández, de la misma edad, domiciliados, respectivamente, en las calles Simancas, 5; Poyo, 4 y Ollerías, 11, que después de permanecer varias horas en compañía de Francisca River Corpan, de 60 años, bebiendo vino, le birlaron diez pesetas, en colaboración con un individuo apodado «El bicho de la Electro», dándose rápidamente a la fuga.

### La vida en los patios de vecindad

## Riña entre mujeres

En la casa número 3 de la calle Duartas habitan entre, otras varias personas, Juana Ayala Sánchez, de 40 años y Dolores Menbar García, de 39.

Ambas mujeres que no «hacen buenas amigas», ayer se lanzaron el «ultimatum».

Las bofetadas sonaban en el patio que era un gusto. Y cuando ya se cansaron de vapulearse, se examinaron detenidamente los físicos respectivos.

Dolores lo tenía algo deteriorado, viéndose en la necesidad de que en la Casa de Socorro la asistieran de varias contusiones.

El suceso ha sido puesto en conocimiento de la autoridad judicial.

## NOTICIAS LOCALES

### Natalicio

En el día de ayer dió a luz con toda felicidad un hermoso niño, la señora doña Pilar Jiménez Rodríguez, esposa de don Francisco Gutiérrez Ravé, oficial de la excelentísima Diputación provincial.

Tanto la madre como el recién nacido gozan de perfecta salud.



# Información telefónica

## El Rey asiste a unas maniobras militares

**El marqués de Magaz despacha con el Rey.-En Africa no ocurre novedad.-La proclamación del Jalifa se ha verificado solemne y brillantemente.-Una interesante alocución del marqués de Estella despidiéndose del ejército de operaciones.-En un accidente del rápido de Santander resulta muerto el fogonero.-Varias novilladas de menor cuantía.-La herida de Algabefio.-Campeonato de fútbol.-Catástrofe de aviación en Cuatro Vientos.**

### De Madrid

Madrid 9, de las 14 a las 19 t.

#### En la Presidencia.-El despacho de Magaz

Esta mañana acudió a su despacho de la Presidencia el marqués de Magaz a la hora de costumbre.

A despachar con el jefe interino del Gobierno acudió el subsecretario del ministerio de Marina, con el que conferenció largo rato.

También estuvieron despachando con el marqués de Magaz los subsecretarios de otros departamentos ministeriales.

El presidente del Consejo de la Economía Nacional señor Castedo, acudió a media mañana a la Presidencia y estuvo despachando con el marqués de Magaz durante largo espacio de tiempo.

#### En Palacio.-Despacho con el Rey

El marqués de Magaz acudió esta mañana al regio Alcázar a la hora de costumbre, y por espacio de más de una hora estuvo despachando con el Soberano.

A la salida de Palacio el jefe del Gobierno fué abordado por los periodistas, a quienes manifestó que en Marruecos no había ocurrido novedad y que en la Presidencia se habían recibido noticias oficiales dando cuenta de que el acto de la proclamación del Jalifa se había celebrado sin incidente de ninguna clase y que había revestido gran brillantez y solemnidad.

#### Audiencias regias

Después de despachar con el marqués de Magaz, el Soberano recibió en audiencia al ingeniero militar señor Varela, inventor de las trincheras transportables, que dió cuenta detallada al Monarca de las características del aparato de su invención.

#### El Rey asiste a las maniobras militares

Su Majestad el Rey asistió ayer a las maniobras militares.

El Monarca las presenció a caballo durante todo el tiempo que duraron los ejercicios militares.

Asistió también a la Misa de campaña celebrada en el lugar de las maniobras.

Después presenció el desfile de todas las fuerzas que tomaron parte en los ejercicios.

El Soberano almorzó en la carretera, en compañía de varios jefes y oficiales.

A la caída de la tarde emprendió el viaje de regreso a Madrid en automóvil y llegó a Palacio a las once de la noche.

#### Accidentes ferroviarios.- Queda expedita la línea de Barcelona

A las diez y media de la mañana quedó expedita la línea férrea de Barcelona, reanudándose inmediatamente la circulación de trenes.

#### Muerte de un fogonero

A unos cuatro kilómetros de la estación de Mingorria el rápido descendente de Santander se cortó, separándose la locomotora del resto del convoy.

El tren paró en seco gracias a los frenos automáticos, pero la máquina siguió su marcha, no pudiendo ser detenida hasta su llegada a la mencionada estación de Mingorria.

En el momento de desprenderse la locomotora, el fogonero cayó a la vía, quedando muerto en el acto.

El desgraciado ferroviario se llamaba Julián Guerra y pertenecía al depósito de máquinas de Valladolid.

#### Firma del Rey

Su Majestad el Rey ha firmado esta mañana, entre otros, los siguientes decretos:

**Presidencia.**—Declarando que no ha lugar a la competencia entablada entre el alcalde de Lora y el juez de instrucción del partido de dicho nombre.

**Trabajo.**—Aprobando el reglamento y los planes para la construcción de una barriada de casas baratas en Zaragoza.

**Fomento.**—Concediendo varias cruces del Mérito Agrícola.

#### La fiesta nacional.-Corridas suspendidas

Debido a lo desapacible del tiempo, fué suspendida la corrida de novillos anunciada para ayer tarde en la plaza de Madrid.

Por la misma causa se suspendió también la que estaba anunciada en la plaza de toros de Vista Alegre.

#### En Cuatro Vientos.-Una catástrofe de aviación

Esta mañana se elevó en el Aeródromo de Cuatro Vientos un aparato militar, que pilotaba don José Gandía.

Cuando el aparato se encontraba a gran altura, no se sabe debido a qué, el avión picó en barrena y cayó rápidamente a tierra.

El aparato quedó destrozado y el piloto murió, no obstante los auxilios que se le prestaron por el botiquín de urgencia, que acudió velozmente al lugar de la catástrofe.

El cadáver del desgraciado aviador fué trasladado al hospital militar de Carabanchel.

#### Campeonatos de fútbol

Los resultados de los principales partidos de campeonato de fútbol celebrados ayer son los siguientes:

Campeonato de la región Centro, celebrado en Madrid: «Racing», 5; «Unión Sporting», 1.

Campeonato de Levante, Alicante: «Club de Natación», 4; «Cortela», 0.

Castellón: «Deportivo», 2; «Stadium», 0.

Campeonato de España, Bilbao: «Athletic», 1; «Arenas», 0.

Campeonato Galicia, Coruña: «Deportivo Coruña», 3; «Athletic de Pontevedra», 2.

Campeonato de Andalucía, Sevilla: «Sevilla F. C.», 2; «Balompic Linense», 0.

Campeonato de Guipúzcoa, San Sebastián: «Real Sociedad de San Sebastián», 5; «Esparza», 2.

A causa de la lluvia se suspendieron los partidos de campeonato de Asturias, Aragón y Cantabria.

#### Suspensión de una prueba - ciclista

A causa de la lluvia se ha suspendido la prueba ciclista que debía haberse celebrado en Gijón y por la que había una expectación extraordinaria.

#### Un hombre arrollado y muerto por el Metro

Esta tarde un viajero del Metro se percató de que un individuo que viajaba en el mismo coche había tratado de robarle la cartera.

Cuando finalizaron el trayecto salió tras él y le detuvo para entregarle a la policía.

El ratero aprovechando la aglomeración de público trató de escapar desasiéndose de su aprehensor y pretendiendo tomar el convoy cuando ya se hallaba en marcha.

Y lo hizo con tan mala fortuna, que cayendo debajo del coche, las ruedas del vehículo le pasaron sobre el cuerpo, dejándolo horriblemente destrozado.

La desgracia impresionó vivamente a cuantos la presenciaron.

#### Recepción académica

En la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando se celebró ayer tarde la recepción académica de don Félix Boil, a la que asistieron el conde de Romanones y numerosos académicos.

El recipiendario dió lectura de un interesante discurso, que fué muy elogiado y por el que recibió muchas felicitaciones.

Le contestó el académico señor Menéndez Pidal.

## De Marruecos

### Una alocución del general Primo de Rivera

Tetuán 9.—En la orden general del Ejército publica una alocución el general Primo de Rivera en la que se despide del mismo.

Dice que de todos los puestos militares que ha desempeñado considera como el más honroso el mando de las fuerzas de operaciones.

Hace resaltar la brillante historia del general Sanjurjo, de cuya brillante actuación espera la Patria día de gloria y la marcha interrumpida hacia la definitiva solución del problema de Marruecos.

Añade que su mayor satisfacción es volver de Africa a la Península ostentando en el pecho una nueva laureada.

Dice también que el día en que el Rey llame a regir los destinos de la Patria a un Gobierno de carácter más civil que el actual, pero inspirado en los mismos principios que éste sustenta, él seguirá velando por la tranquilidad del país.

Dice también que no olvidará en su vida los brillantes servicios que el Ejército, representado por las fuerzas de operaciones, ha prestado a la Patria.

Termina afirmando que tanto ésta como el Rey, recordarán también cuanto los soldados españoles han realizado por la gloria y el engrandecimiento de España.

## Toros y novillos

### En Barcelona

Barcelona 9.—Se lidia ganado de Coquilla, Palhas y Aleas, que dió bastante juego.

Pedrucho cumplió en los toros que le correspondieron.

Garrido estuvo valiente pero muy desentrenado.

Andaluz hizo faenas aceptables, resultando cogido y sufriendo lesiones, al parecer sin importancia.

### En Valencia

Valencia 9.—Con becerros de Pérez de la Concha actuaron los niños de Bienvenida, que tuvieron una gran tarde.

### En Granada

Granada 9.—Se celebra una becerrada con ganado de Guerra, que resultó bravo.

Rafael González estuvo superior.

### En Cartagena

Cartagena 9.—Se celebra una corrida benéfica en la que actúan Carnicerito, Pablo Lalandia y Bogotà, que torearon con mucho lucimiento y fueron muy aplaudidos.

### En Méjico

Méjico 9.—Para la presentación del Niño de la Palma reina gran expectación.

Se han agotado todas localidades, habiéndose pagado por ellas elevados precios.

## Del Extranjero

### La herida de Algabeño

Méjico 9.—La herida que el pasado día 1.º sufrió el Algabeño tiene mucha más importancia de lo que se creyó en un principio.

## Un tratado entre Alemania y Dinamarca

París 9.—Comunican a «Le Matin» que entre Alemania y Dinamarca han comenzado las negociaciones de un arbitraje comercial con arreglo a los últimos acuerdos adoptados en Locarno.

Se cree que las conversaciones diplomáticas serán muy breves y que el arbitraje estará ultimado dentro de pocos días.

### El regreso de Sarrail

Londres 9.—Se asegura en los círculos diplomáticos que el general Sarrail ha emprendido el viaje de regreso a Francia.

### El complot contra Mussolini

Roma 9.—Se sabe que el descubrimiento del complot tramado contra Mussolini, lo debió la policía a la confidencia de una hermana del diputado socialista que figuraba a la cabeza del mismo y que ella fué la que dió todos los detalles y circunstancias con que debía haberse llevado a cabo el atentado contra el célebre político italiano.

## Sucesos y denuncias

### Los detenidos por malos tratos

La policía de esta ciudad ha detenido a un individuo llamado Mariano Pérez García, de 24 años, domiciliado en la calle Francisco Santos, a requerimiento de Brigida Aguilar Porras, con domicilio en la calle José Zorrilla número 3, por haber maltratado a ésta originando el consiguiente escándalo.

También ha sido detenido Baldomero Zabala Cabello, de 54 años, que habita en la casa número 38 de la calle Alfaro, por maltratar duramente a Luis Quero Toribio en la taberna situada en la calle Rodríguez Marin número 24.

En la Casa de Socorro ha sido asistido Juan Villalba Martínez, de 41 años, domiciliado en la plaza de la Corredera, número 24, de varias lesiones leves que le produjo en la taberna mencionada en el anterior suceso Baldomero Zabala Cabello.

Juan José Giménez Panadero, de 20 años, con domicilio en la casa número 70 de la calle Emilio Castelar, ha denunciado a su convecino Antonio Rodríguez por malos tratos de palabra.

### Un denunciado

Manuel Ferreira, domiciliado en la calle Abéjar, número 10, ha denunciado a un individuo llamado Francisco Ortiz, domiciliado en la calle Conde Arenales, número 4, por los insultos que le ha dirigido.

### Un detenido

En el campo de fútbol Stadium América ha sido detenido un individuo llamado Juan Melero Rodríguez, de 22 años, por promover un gran escándalo en completo estado de embriaguez.

### ¡Esos autos!

Al gobernador civil se ha enviado una denuncia contra Manuel de la Mata Torres, que conducía la camioneta número 1.730, propiedad de don Felipe Colorado, a excesiva velocidad por la vía pública.

**Cementos, Yesos**  
**Lavaderos, Fregaderos**  
**y Losetas de Cemento**  
**Azulejos pintados**  
Nuevos modelos)  
**Ladrillos Sevillanos**  
**Bañeras, Lavabos**  
**Inodoros, Bidets, etc.**

Precios reducidos

**JACINTO CANIVELL**

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 347

**CÓRDOBA**

**CON SOLO 40 CÉNTIMOS**

puede convencerse, si sufre ESTREÑIMIENTO, que las PILDORAS ZEHNAS, puramente vegetales, son LAXANTES DE EFECTO SIN IGUAL, estomacales, anti-sépticas y antibiliosas.—Caja 0'40 y 1'50 pesetas.—Venta en Farmacias y Droguerías.

Depósitos en Córdoba.—Don Angel Avilés, don Antonio Estrada, El Globo, Centro Técnico, La Jerezana, Dalmau Oliveres.

**La Granadina**

Confitería, Pastelería y Repostería  
de Juan Chastang

Alfonso XIII, 28. Sucursal: Avenida de Canalejas, 22 (Esquina al Paseo del Gran Capitán).

Pestiños-Buñuelos de viento-Huesos de santo

**Elixir Estomacal**  
**de SAIZ DE CARLOS**

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

**DOLOR DE ESTÓMAGO**  
**DISPEPSIA**

**ACEDÍAS Y VÓMITOS**

**INAPETENCIA**

**DIARREAS EN NIÑOS**

y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO  
**DILATACIÓN Y ÚLCERA**  
del Estómago

**DISENTERÍA**

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DESTETE y DENTICION.

**33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES**

Ensáyese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.

5 pesetas botella, con medicación para unos 8 días

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID y principales del mundo

# Informaciones de hoy 10

## Comentario breve

### De sol a sol

Sucesos desgraciados, en buen número, tanto en la capital, como en la corte, como en el resto de la provincia.

Ha sido una jornada aciaga, luctuosa, en la que se han conglomerado tres accidentes ferroviarios, cada uno con su víctima correspondiente: el ocurrido en nuestra estación Central, el registrado en las inmediaciones de Mingorria y el desarrollado en el túnel del «Metro» de Madrid, que sin duda, y sin que sea restar nada de la intensidad dramática de los otros dos, ha sido el más emocionante por la ocasión y la forma en que ha sucedido.

Todo lo reseñado sería bastante para que la jornada pudiera señalarse con piedra negra en la crónica de los sucesos trágicos. Pero cuando la Fatalidad cierra sus alas fatídicas sobre los hombres, no se siente tan aína satisfecha.

Ha habido más: un piloto aviador que en el aerodromo militar de Cuatro Vientos se remonta en el espacio verticalmente como las alondras cuando se disparan hacia lo alto en busca del sol, pierde inopinadamente el gobierno de su aparato, que pica en barrena y se desploma como un ave abatida en su vuelo sereno y tranquilo. Y el hombre-pájaro, que tal vez se preparaba para llevar a cabo servicios a su Patria, vé truncados en un segundo todos

sus optimismos, todas sus aspiraciones, cuando trunca su vida al chocar y destrozarse contra el suelo entre los restos informes del avión.

Y es que la desgracia lo mismo alcanza al que corre a ras de tierra que al que dispone de medios materiales o espirituales para elevarse sobre el nivel de los hombres; que tan ciega es en sus designios espantosos, que lo mismo cercena la vida de un mediocre que la del que puede ser útil a sus semejantes, sin pararse a distinguir en condiciones ni calidades de las víctimas que haya escogitado.

### Consultorio médico

## G. GALLEGO

Ex-interno del Hospital Clínico de Barcelona, Capitán Médico del Cuerpo de Sanidad Militar

### MEDICINA GENERAL

Visitas a domicilio.

### VÍAS URINARIAS

Piel - Venéreo - Sífilis - Endoscopia  
Salvarsan

San Alvaro, 17. pral.- Consulta de 2 a 6

Adolfo Villén

## Anís Pretel

Rute.

## Comida íntima

El sábado en la noche, y organizado por la dependencia de los señores Mercé y Armet, se reunió la ya citada dependencia, para con una comida testimoniar al jefe de los almacenes don Rafael Hurtado el cariño, respeto y adhesión que le profesan sus compañeros. El acto se deslizó en medio de la más franca cordialidad, y dando tan simpática nota de compañerismo y fraternidad estos empleados, que es desde luego digna de los mayores elogios.

Durante la comida hicieron uso de la palabra don Antonio León y don Pedro Mansilla, quienes en bellas frases resaltaron la personalidad del agasajado, y a continuación don Miguel del Río leyó unas inspiradas cuartillas en las que este joven puso todo su corazón, diciendo, entre otras cosas, que no comprendía cómo, no solamente los compañeros del agasajado, sino la clase mercantil toda, no rendía un tributo de admiración y respeto al hombre que ha sabido sacrificar su juventud y sus energías en aras de esta hermosa palabra: «trabajo».

También dió una nota simpática al acto el comerciante de esta plaza don Humberto Pérez, quien, por ser íntimo de la mayoría de la dependencia, asistió al acto y tuvo frases de afecto y adhesión para el homenajeado.

Por último, el señor Hurtado dió las gracias a todos los asistentes por este homenaje que se le hacía, que él consideraba inmerecido, y que ya que con palabras no podría expresar su agradecimiento, su corazón siempre guardará eterna gratitud a todos.

El acto terminó en medio del mayor entusiasmo.

## Biblioteca de LA VOZ (61)

JUAN PÉREZ ZÚÑIGA

# Viajes Morrocotudos

En busca del «Trifinus Melancólicus».

—Y diga usted ¡oh rostro prerrafaelista!--repusimos nosotros--¿esos que han pasado por aquí iban a pie o a caballo?

—¡Ah, señores míos!--contestó el indio.--¡A tanto no llega nuestra perspicacia en el conocimiento de las huellas!

—Bueno, bueno--añadimos ya impacientes.--¿De modo que no podrá usted indicarnos hacia dónde estará el trifinus?

—No, señor; para saberlo tendría que haber visto sus huellas.

¿Ustedes no saben dónde está el rastro?

—Entre la calle de Embajadores y la de Toledo.

Quedóse suspenso el indio ante nuestras para él enigmáticas palabras; requirió el caballo y se alejó de nosotros, dejándonos como cosa perdida, aunque blanca, y exclamando: «Que el gran espíritu os ilumine ¡oh rostros pálidos!». A lo cual contestamos: «Y a ti también, ¡oh cara de tomate!»

El especialista en huellas desapareció de nuestra vista a galope tendido y lo mismo hubiéramos hecho nosotros; pero ya no teníamos cabalgaduras, pues como nos habían costado tan baratas, poco antes de encontrar al indio se nos habían muerto, después de habérsenos desencolado, o perdido la cola, que es igual.

El viaje a Otawa fué largo y puede decirse que ancho también. Pero como no nos ocurrió nada digno de mención, ni tene-

mos gana de inventarlo para que se nos tache de infundiosos (defecto aborrecible), omitimos el relato de las profundamente extraordinarias aventuras que durante los seis días de viaje nos pasaron... por la imaginación.

Aunque con rumbo a Otawa habíamos salido solos, llegamos a dicha población con agujetas, siendo éstas tan amables que no quisieron abandonarnos en mucho tiempo.

No crean ustedes que se trata de la Otawa maravilla del mundo, sino de la capital del Canadá, muy conocida de ustedes seguramente por las cajas de cerillas, en muchas de las cuales está reproducido el edificio de su Parlamento.

Esta circunstancia nos dispensa de hacer a ustedes una descripción detallada de la población. En ella paramos poco, porque desde luego advertimos que ni en sus calles, formadas por edificios a uno y otro lado, ni en los cafés flamencos ni en los templos protestantes de la ciudad podría encontrarse el trifinus veraneando. Pero antes de salir al campo creímos conveniente visitar a Nicomedes Washington, secretario del Gobierno de los Estados Unidos, para darle un recorrido con motivo del oficio que en el fuerte de Moose nos había colocado el jefe de la factoría.

Nuestra intención, una vez libres como estábamos, era ir a la Secretaría y tomarle el pelo. Pero no lo encontramos. ¡Era calvo! Además, había salido a comprar una locomotora para andar por casa, en visto de lo cual decidimos dejarle una carta escrita en estos términos:

«Muy señor nuestro y Nicomedes: Enterados de su cariñoso oficio, nos apresuramos a darle a usted las gracias y a participarle que gozamos de buena salud y completa libertad, de la que abusaremos para seguir buscando el trifinus, y una vez hallado darle a usted con él en las narices, cuya punta guarda Dios muchos años.—Otawa tantos de tantos.—Los sabios de marras».

El temor a los efectos consiguientes a esta burla nos impulsó

## En el Gobierno civil

## Se reúne la Junta provincial de Sanidad

Anoche se reunió en el despacho oficial del gobernador civil la Junta provincial de Sanidad, bajo la presidencia del señor Cabello Lapidra y actuando de secretario el inspector provincial de Sanidad señor Benzo.

La reunión tenía por objeto reconstituir el mencionado organismo, según las normas establecidas por las últimas disposiciones del Poder público y dar posesión a los vocales que en lo sucesivo han de constituir la con arreglo a las citadas disposiciones.

La Junta provincial de Sanidad queda constituida en la forma siguiente:

Presidente: Gobernador civil.

Vicepresidente: Director del Hospital militar.

Secretario general: Inspector provincial de Sanidad.

Vocales: Presidente de la Diputación provincial, alcalde de la capital, director del Instituto provincial de Higiene, jefe de la sección de Epidemiología, decano de la Beneficencia provincial, inspector provincial de Sanidad e Higiene pecuaria, catedrático de Química del Instituto, ingeniero de Obras públicas, arquitecto jefe del Catastro, jefe provincial de Estadística, inspector provincial de Primera enseñanza, vicepresidente de la Junta provincial de beneficencia, idem de la Junta de protección a la Infancia, abogado del Estado, inspector provincial del Trabajo, subdelegado

de Medicina, idem de Farmacia e idem de Veterinaria.

La Comisión permanente se compone de los señores vicepresidente de la Junta provincial de Sanidad, inspector provincial de Sanidad, abogado del Estado, subdelegado de Medicina, subdelegado de Farmacia y subdelegado de Veterinaria.

Se acordó dar un voto de gracias a los señores que anteriormente habían constituido esta Junta y se nombraron distintas ponencias para que informen sobre los asuntos sometidos a la competencia de este organismo.

También se acordó que por el secretario señor Benzo, se redacten en el plazo de seis meses las bases del reglamento por el que tiene que regirse la Junta.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, el señor Cabello Lapidra levantó la sesión a las ocho de la noche.

## La mejor máquina de escribir

## IDEAL

Lo más perfecto de la mecánica alemana completamente desmontable sin auxilio de herramientas.

## Ventas a plazos y al contado

Depósito exclusivo para Córdoba y su provincia:

## LA PALMA

Vinda e hijo de L. de la Torre S. C.

Claudio Marcelo, 25.-Córdoba.

## NOTICIAS LOCALES

## Clínica-Dispensario "Victoria Eugenia"

El día 9 han recibido asistencia facultativa en esta Clínica-Dispensario los enfermos que se insertan, distribuidos de la forma siguiente:

Tratamiento, 7; curas, 3; inyecciones, 7; operaciones en el Dispensario en la consulta de niños, 1 (flemón de dedo); vacunados en la misma consulta, 11; operaciones en el Quirófano, 3 (una hernia inguinal derecha y dos extracciones de uña de pié); hospitalizados, 4.

## Enfermo

Se encuentra enfermo nuestro antiguo y servicial amigo el popular mozo del interior de la estación central de ferrocarriles Camilo Serrano. Deseámosle un rápido restablecimiento.

## "Benjamín"

Se encuentra en Córdoba, hospedándose en el Hotel Simón, el representante para Andalucía y Extremadura de la marca de Automóviles «Benjamín», don Francisco S. Morán, que viene con algunos modelos para que puedan ser vistos por el público.

## GRAN RESTAURANT

de

Hijos de Miguel Gómez

Marqués del Boil, 3

El más popular y de mayor fama andaluza por su excelente cocina.

a salir de la población más pronto de lo que pensábamos, y nos dirigimos al campo, en donde tuvimos ocasión de observar cosas típicas del país que halagaron considerablemente nuestra curiosidad de turistas intrépidos.

## III

CERCANÍAS DEL HURÓN.—LOS CASTORES.—ARQUITECTURA CASTÓRICA.—EL TERROR DE AQUELLOS BICHOS.—DETALLES CURIOSOS.—EL LAGO.—UN INVENTOR EXPANSIVO.—¡MORROCOTUDO FUSIL!—HACIA CHICAGO.

Como al publicar el relato de nuestras aventuras no sólo nos proponemos entretener a ustedes, sino también ilustrarles con noticias, tan interesantes como exactas, que seguramente no han traspasado jamás los umbrales de su acreditado cerebro, nos complacemos una vez más, sin alterar por ello el precio de estos tomos, en hacer a ustedes algunas importantes revelaciones acerca de la principal riqueza del Canadá, o sea, de los animales denominados castores, su vida, sus costumbres, su religión y su espíritu industrial.

La campiña de Ottawa presenta una vegetación exuberante, de la cual se felicitan mucho los castores.

Hay en las cercanías del lago Hurón impetuosas corrientes escondidas entre macizos de flores y huecos de árboles, las cuales arrastran grandes porciones de sedimentos vegetales, manchando aquí y acullá las cristalinas ondas que recrean su cansada vista mil papagayos que con sus tiernos y delisados gritos refrescan la atmósfera dorada, mientras el gorjeo del ondulante jabalí parece semejar un susurro de amor, alimentado por chasquidos de besos de hadas y faunos que allá en la umbría...

Pero el ruido que nosotros percibimos no era precisamente de faunos que besaban, sino de cazadores de castores que freían patatas al pie de un cocotero junto a la fresca corriente.

Preguntámosles por el camino del lago Hurón y nos dijeron que ellos, terminada la caza, iban también al lago y nos acompañarían, favor que en efecto nos dispensaron, después de habernos brindado con sus patatas, que estaban de rechupete.

Es curiosísima la vida de los castores y de las castoras.

Ante todo consignemos que el nombre científico de este mamífero roedor, nombre que pueden acreditar con orgullo en su partida de bautismo, es *castor fiber*.

El castor es animal acuático, superior al renacuajo, sin llegar al bañero. Vive en el agua cuando se le pone en las narices, y está mucho más limpio que algunas amigas nuestras, si es cierto lo que se susurra.

Acostumbra a salir muy temprano a tomar el sol, y poco interesado por lo que ocurre en el mundo, apenas lee periódicos.

Constituyen los castores sus viviendas en los remansos, y tienen tal habilidad arquitectónica, que podrían dar cien vueltas a nuestros más reputados maestros de obras.

Las casas que construyen, y que rara vez se hallan desahuyadas, tienen mucha semejanza con las nuestras, salvo que la entrada de las suyas está debajo del agua, en lo cual nos aventajan, pues si para entrar en nuestros domicilios fuera indispensable ahogarse antes, nos veríamos libres de visitas importunas; solamente nos prestaríamos a facilitar escafandras a los liberos que acudieran a comprarnos ejemplares de nuestras obras.

Para que ustedes se formen una ligera idea de lo que son las viviendas de los castores, bastará que les describamos la primera que se ofreció a nuestro paso.

Constaba de dos pisos con magníficas vistas al remanso. Allí vivía una familia llena de remansedumbre y al parecer feliz.

El portal, como queda indicado, estaba sumergido en el agua, y tan limpio, que allí no se veía polvo por ninguna parte. La portera, una castora muy entrometida, hallábase a nuestra llegada sacando pan de un horno con el rabo, que, como ustedes deberían saber, tiene forma de pala; y a la vez que sacaba el pan se

## Información de Huelva

(De nuestro corresponsal señor La Corte)

### Festival a beneficio del mutilado de África

A pesar de lo desagradable de la tarde y estar amenazando descargar las nubes, se ha celebrado el festival anunciado con escasa concurrencia.

Se lidian cinco novillos-toros de Moreno Santamaría.

Presiden la corrida nueve lindas y distinguidas señoritas, actuando de asesor el ex-matador de toros Miguel Báez.

De auxiliadores de los espadas actúan Manolito Báez (Litri) y Pepito Belmonte.

El distinguido sportman de Utrera don Eduardo Gutiérrez de los Ríos rejoneó admirablemente al primer novillo, al que mató de forma excelente.

Los cuatro novillos restantes fueron estoqueados por los distinguidos aficionados don Clemente Tassara Buiza y en sustitución de don Pedro Pérez de Guzmán el sobresaliente, conocido sportman madrileño, don Tomás Chavarri y el distinguido don Manuel de la Cruz.

Todos demostraron grandes conocimientos taurómicos, siendo continuamente ovacionados.

Al señor Tassara se le concedieron las dos orejas y el rabo del primer novillo.

Don Manuel de la Cruz, que no figuraba en el cartel, demostró ser un gran rehiletero, pues de forma magistral clavó varios pares, que ya quisieran clavarlos así muchos profesionales. Se le ovacionó ruidosamente.

Al terminar la corrida nos enteramos de que los señores Tassara y Chavarri fueron curados en la enfermería de unos varetazos que recibieron en la lidia, sin que por fortuna sea de gravedad.

A las presidentas se les invitó a un te en el Casino de Huelva.

### Banquete en agasajo del alcalde de Huelva

Esta noche, a las ocho y media, se ha celebrado en el Círculo Mercantil, en los salones del piso alto, el banquete con que se obsequia al digno alcalde de Huelva, homenaje que se le tributa por su laboriosa e incansable labor en favor del pueblo de Huelva y la excelente y elogiada administración municipal.

El número de los comensales era de unos 150, presentando el amplio salón del Círculo un bonito aspecto artístico.

Presidía la mesa, a más del agasajado, el digno gobernador civil, presidente de la Audiencia, delegado de Hacienda, presidente de la Junta del Puerto y demás autoridades.

El acto, que fué solemne, terminó en medio del mayor entusiasmo y animación, siendo el digno alcalde de Huelva don Juan Quintero Baez, cariñosamente felicitado.

### Asamblea provincial

Para el día 11 del actual, a las tres de la tarde, ha sido convocada la reunión del pleno provincial para resolver asuntos de gran interés para Huelva.

A. de la Corte.

9-11-1925.

## DESDE ECIJA

**De espectáculo.**—Ha sido un verdadero éxito el debut de la compañía dramática española de la eminente actriz trágica italiana Mimi Aguglia.

No se recuerda haber pasado por este teatro mejor artista, ni aplausos como los que esta noche han atronado el teatro.

La comedia puesta en escena fué la titulada «La enemiga», en tres actos, de Dario Nicomedi, traducida al español por Marquina.

Para mañana será estrenada la comedia satírica en tres actos, titulada «Una yanqui en París», de F. Croiset, traducción de V. Ferrán, director escénico de la compañía.

Nuestro aplauso a la compañía, a la empresa del teatro y al público, que tan bien sabe acudir a ver lo bueno, mostrando que sabe conocerlo.—*Corresponsal.*

## DOLL

### LA MEJOR BOMBA

Sin pistones, válvulas ni tuberías

Funciona a mano y con motor

Se instala desde la superficie

No pierde una sola gota de agua

Para todos los caudales y alturas

No necesita engrase

Eleva aguas sucias y arenosas

Se acorta y alarga fácilmente

Se adapta a todos los sistemas

Puede verse funcionar

Antonio Martínez de los Llanos

Talleres mecánicos de construcciones metálicas, cerrajería artística  
Avenida de Canalejas, 11, dup. y León Torrellas

## ASLAND

ES EL

## CEMENTO

EXIGIDO POR EL

## ESTADO

PARA SU CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

### PRECIOS

Por vagones completos Tonelada

Sobre vagón Córdoba . 114 pesetas

POR PEQUENAS PARTIDAS

Tonelada en almacén . 125 pesetas

Saco en almacén . . . 7 „

## Roses y Bustillo

Avenida de Canalejas, 8.—Córdoba

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Porqué será?

## Desde Guadalcazar

**Una conferencia.**—El día 7 del corriente, en el carreta de la tarde, llegó a ésta el culto teniente del regimiento de la Reina don Manuel Candelas, acompañado de don Vicente Mesa Revilla, del teniente señor Carrión y del presidente de la Unión Patriótica de esta villa, don Fernando Serrano Lozano.

Después de cenar en casa del señor Serrano, se trasladaron al salón de la casa del propietario don Eduardo Cadenas, para dar su anunciada conferencia.

Además de las autoridades locales acudió al acto numeroso público, que llenaba el amplio salón, profusamente iluminado.

A la hora anunciada comenzó el acto, baciendo la presentación de los oradores el maestro de escuela don Rogelio Tajardo Gómez.

El teniente señor Candelas empezó su discurso saludando a las autoridades y al público allí reunido.

Con palabra fácil habló de la paz y la moral de los pueblos, extendiéndose en largas consideraciones.

Aconsejó el amor a la patria exhortando a todos a que se cuiden de la instrucción en todos sus aspectos, que es preciso no conformarse con saber leer y escribir, pues hay necesidad de pensar.

Se refirió al hombre civil y al militar, demostrando la necesidad del ejército para que haya paz, para asegurarla.

Al terminar su discurso el señor Candelas fué muy aplaudido.

Seguidamente se levantó a hablar el señor Mesa Revilla, saludando al pueblo de Guadalcazar y dando las gracias a todos por el recibimiento que les habí dispensado, así como a los dueños del salón que tan galantemente lo habían cedido.

Leyó algunos párrafos de un artículo suyo titulado «Los hombres deben ser los amigos de los niños», siendo muy aplaudido por todos.

Después de terminado el acto, que resultó por cierto muy agradable, marcharon nuestros visitantes a la estación, trasladándose a Córdoba en el tren mixto.—*Corresponsal.*

Guadalcazar 9 de Noviembre de 1925.

## De Posadas

Se encuentra casi extinguida la epidemia de viruela en esta población. Las medidas adoptadas por las autoridades y personal sanitario han contribuido a evitar la propagación de tan repulsiva enfermedad. Pocas son las personas que han dejado de vacunarse, dando la mayoría del público un alto ejemplo de civismo ayudando a las autoridades en su cometido.

—Hay unos cuantos «haraganes» en el pueblo que solo se dedican a ir a la estación a la hora de los trenes por si «cae» alguna maleta y el día se lo pasan jugando a las «chapas» y blasfemando. ¿No podrían las autoridades evitar esto?

—El próximo día 15 inaugurará el curso de conferencias en el Ateneo Popular el doctor en Medicina, de Córdoba, don Vicente Martín Romera, corresponsal de dicho centro cultural.—*Corresponsal.*

9 Noviembre 1925,

# Información telefónica

**Consejo del Directorio.-Sin novedad en Marruecos.-El Rey marchará esta noche para asistir a una montería, de donde regresará a la corte el próximo día 13.-Parte oficial de Marruecos.-La Reina doña María Cristina visita el hospital de Carabanchel.-La solemne proclamación del nuevo Jalifa.-Otras noticias.**

## De Madrid

Madrid 10, de la 1 a las 4 m.

**Consejo del Directorio.--Se despachan expedientes de varios departamentos ministeriales.---En Marruecos no ocurre novedad**

A la hora de costumbre se reunieron en la residencia los vocales del Directorio para celebrar Consejo.

Terminó la reunión a las diez menos cuarto de la noche.

A la salida, el general Vallespinosa facilitó la referencia a los periodistas, manifestando que había comenzado el Consejo bajo la presidencia del general Gómez Jordana, porque el marqués de Magaz había tenido que asistir en el Ayuntamiento al acto conmemorativo del ciento cincuenta aniversario de la fundación de la Sociedad Matritense Económica de Amigos del País.

Momentos después llegó el marqués de Magaz, a quien cedió la presidencia al general Jordana.

Vallespinosa dijo que había asistido a la reunión el presidente del Consejo de la Economía Nacional señor Castedo, llevando un expediente.

El subsecretario de Hacienda con un expediente de su departamento y la distribución de fondos del mes.

El subsecretario de Guerra llevó al Consejo una consulta relacionada con el ingreso en filas de los reclutas y varios expedientes de su departamento.

De Marruecos dijo el general Vallespinosa que mejora el tiempo y que se había celebrado con gran solemnidad la proclamación del nuevo Jalifa.

**El Teatro Real.--Una proposición del alcalde**

Se sabe que el alcalde de Madrid, conde de Vallellano, presentará en la próxima reunión del cabildo una moción relativa al Teatro Real, en la que se pide que el Estado lo ceda al municipio para proceder a su derribo y convertir el solar en que está emplazado en jardines.

**Una fiesta en honor de la Reina doña Victoria**

Participan de Londres que se ha celebrado una brillante fiesta en honor de la Reina de España doña Victoria Eugenia, en el palacio de lord y lady Kylzan, a la que asistieron la princesa doña Beatriz de la Gran Bretaña, los príncipes de Carisbroske, la duquesa de San Carlos, lord Kromer, su esposa, el almirante de la escuadra inglesa y otras personalidades de la realeza y de la aristocracia londinense.

El acto resultó brillantísimo.

## El Rey de cacería

Esta noche marchará el Rey, acompañado de su primer montero conde de Maceda, a una finca del opulento propietario don Antonio Garay, para pasar tres días de cacería.

El Monarca regresará a la Corte el día trece por la mañana.

## Acto conmemorativo

Ayer por la tarde se celebró en el Ayuntamiento una sesión conmemorativa del CL aniversario de la fundación de la Sociedad Económica Matritense de Amigos del País.

El acto se celebró en el patio de Cristales.

A las seis de la tarde llegó el Rey, ocupando la presidencia.

Con el Monarca tomó asiento en la presidencia el que lo es de la asociación don Abelardo Molinos, el marqués de Magaz, los gobernadores civil y militar y el alcalde.

Se pronunciaron varios discursos.

Finalmente, se efectuó el reparto de premios a la virtud y al mérito.

## Accidente desgraciado

En el número 22 de la calle Fernando Fortea ha tenido lugar un desgraciado accidente.

En dicha casa, donde tiene su domicilio Joaquin Montes, herido en la catástrofe ferroviaria de que hemos dado cuenta en ediciones anteriores, se encontraba el lesionado en cama algo mejorado de las heridas que sufre.

Joaquín quiso fumar un cigarrillo, y al encender la cerilla se le incendió el vendaje que tenía en la cabeza, por estar impregnado de alcohol alcanforado y otras sustancias inflamables.

Rápidamente comenzaron a arder las gasas del vendaje, propagándose las llamas a las ropas del lecho.

La oportuna intervención de sus familiares, evitó que Joaquin sufriera otro grave percance.

Resultó con quemaduras de segundo grado en la cara y en las manos.

## El cadáver del teniente Gandía

El cadáver del teniente de aviación fallecido ayer por accidente en el aerodromo de Cuatro Vientos, don José Gandía Alonso, fué instalado en el hospital de Carabanchel en una sala convertida en capilla ardiente.

El desgraciado aviador tenía 21 años de edad y había efectuado numerosos y arriesgados vuelos.

El aparato que pilotaba al ocurrir el accidente era un Havillant.

Numerosos compañeros del finado han desfilado por la capilla ardiente y sus más íntimos velan el cadáver.

## Parte oficial de Marruecos

El comunicado oficial de Marruecos facilitado anoche en la oficina de información de la Presidencia dice que no ocurre novedad de importancia en los territorios de nuestro protectorado.

Agrega que se ha celebrado la recepción de autoridades en la alta comisaría y después todos los presentes fueron presentados por el jefe del Gobierno al Jalifa, a quien se hizo entrega del collar de Carlos III.

Más tarde se verificó un té en el teatro.

El general Primo de Rivera y el Gran Visir pronunciaron discursos.

En la Plaza de España con tal motivo la animación era extraordinaria.

## La Reina doña Cristina visita el Hospital de Carabanchel

Todos los años, al regreso de San Sebastián, la Reina doña María Cristina visita el Hospital de Carabanchel.

La visita de este año la ha efectuado hoy, acompañada de su dama la distinguida señora doña Martina Hirujo.

La augusta dama fué recibida por el director del Hospital coronel de Sanidad señor Agustín, y personal médico.

Visitó todas las dependencias, durando la visita más de una hora.

Conversó con quince oficiales heridos de Africa que se encuentran hospitalizados en dicho establecimiento.

Tres de ellos, por su estado de gravedad, no pudieron levantarse y la Reina doña Cristina se acercó a sus respectivas camas para conversar con ellos a breve distancia.

La Reina se interesó por el accidente de Cuatro Vientos, mostrándose muy apenada al enterarse del fallecimiento del teniente Gandía.

Al retirarse fué despedida por el director del hospital, médicos de guardia y algunos heridos, que exteriorizaron su gratitud por la visita de la regia dama.

## La guardia de Palacio

Hoy por primera vez han prestado servicio de centinelas y vigilancia en las garitas de Palacio soldados de artillería.

Efectuaron dicho servicio los individuos de una batería del primer regimiento ligero.

Pasado mañana efectuarán el mismo servicio y todos los de plaza las tropas del primer regimiento de intendencia.

## Un Real decreto

Por Real decreto se ha dispuesto que mientras la representación del Alto Comisario en la zona meridional de Marruecos siga confiada a un jefe del ejército, no tendrá éste superior categoría a la de teniente coronel o comandante. En su virtud se ha dispuesto que cese en dicho cargo el

coronel don Francisco Preces, y que ocupe la vacante el teniente coronel don Guillermo de la Peña.

**Trágico suceso.—Un joven hiere gravemente a su hermana y después se suicida**

En la casa número 22 de la calle General Pardiñas ha ocurrido un trágico suceso, del que han resultado víctimas dos hermanos.

Los protagonistas de este suceso son Pablo Vivanco Garija, de 22 años de edad y su hermana Josefa, de 16.

Por cuestiones familiares riñeron los hermanos, entablándose una violenta disputa.

Pablo, exasperado, disparó dos tiros contra su hermana, que cayó a tierra bañada en sangre.

Acto seguido el agresor se disparó un tiro en la sien derecha, que le produjo una herida, de la que falleció poco después en la Casa de Socorro del distrito.

Su hermana fué curada en el mismo benéfico establecimiento de dos heridas calificadas de pronóstico menos grave en el pecho y en un brazo.

**Sánchez Guerra en Madrid**

Ha regresado a Madrid, después de su cura de aguas, el expresidente del Consejo de ministros don José Sánchez Guerra y Martínez.

**De Marruecos**

**La proclamación del nuevo Jalifa**

Tetuán 9.—Con gran ceremonia se han celebrado los actos de proclamación del nuevo Jalifa, dándose lectura en la mezquita grande del dahir del sultán.

Fuè leído por el ministro de Justicia Kaid-el-Kodak, por el que se designa por Su Majestad Imperial el sultán del Marruecos, Jalifa suyo en la zona española del protectorado a su alteza el Scherif Muley Assahahn.

Asistieron el Majzen y autoridades que desde diferentes puntos de la zona habían concurrido a tal fin, todos los notables de la ciudad y el elemento musulmán residente en ésta.

Desde el Mexuar a la Mezquita grande, cubrieron la carrera fuerzas indígenas.

Al darse lectura al dahir se dispararon veintidós cañonazos en la Alcazaba.

Después se dirigió la comitiva al palacio del Mexuar, donde se celebró una recepción, rindiéndose pleitesía al nuevo Jalifa.

En el acto, que se celebró solemnemente y ajustándose al ritual, no hubo ninguna intervención europea.

El elemento europeo será presentado hoy al Jalifa en otro acto que se celebrará también solemnemente.

**CONSULTORIO**

DOCTOR BENZO

Vías urinarias, piel y sífilis

DOCTOR G. PANTALEÓN CANIS

Medicina y Cirugía general, enfermedades de la infancia.

Calle Barroso, 5. Consulta de dos a cuatro.

**Fábrica de Aguardientes**

El selecto anisado Flor Crema de Guindas es dulce y aromático.

Antonio Porras Barrero

A. de Cervantes número 30.

**Cemento**

**'El Caballo'**

Primera marca española

Fábrica en Andalucía

De venta en el depósito de materiales de construcción de la calle

Pérez Galdós, núm. 10

(Próximo al Gran Capitán)

Teléfono 424

CÓRDOBA

**ESSEX**

Ventas al contado y a plazos

MANUEL G. PLAZA

Gran Capitan, 27 y 29

CÓRDOBA

**El almacén** estererías y persianas de Antonio Candelas Aznar se ha trasladado de la plaza de Cánovas a la calle Conde de Cárdenas (antes Letrados), números 7, 9 y 11. Teléfono número 413

**TEJIDOS**

**J. RUIZ ROMERO**

TRASLADO PROVISIONAL

Vea los precios a que esta casa salda todos sus artículos

María Cristina y Alfonso XIII. (Frente al Gobierno Civil).—Ventas solo al contado

**GRAN TEATRO.—Gran Compañía cómico-dramática Germán de Sylas**

Función para hoy martes 10 de noviembre de 1925

A las nueve y media de la noche.—Estreno de la interesante comedia en cuatro actos, de Enrique Suárez de Deza, titulada **La Dama salvaje**. Grandiosa obra recién estrenada en el Teatro Infanta Isabel de Madrid.

**TEATRO DUQUE DE RIVAS.—Funciones para hoy martes 10 de Noviembre de 1925**

A las 6:30 de la tarde.—Cinematógrafo popular.—Reprise del episodio 2.º y estreno del episodio 3.º de la emocionante serie **Las aventuras de Robinson Crusoe**.—Completando el programa películas cómicas.—Butaca, 0.50; gradas, 0.15.

A las diez de la noche.—Gran éxito de la Compañía dramática **SANTACANA**.—Hoy solemne función con el grandioso drama en tres actos de Ibsen, titulado **ESPECTROS**, que el señor Santacana tiene el honor de dedicarlo a los señores médicos de Córdoba y público en general. Caso patológico.—Precios: Butacas, 2 pesetas; gradas 0.40.

NOTA.—El jueves a las 6:30 de la tarde, primer jueves de moda, rifándose entre el público preciosos **Bustos de Dora la Cordobesita**, que hay expuestos en los salones del teatro.

**El general Sierra en Córdoba**

En el tren correo de Málaga de ayer tarde llegó a esta capital el general de brigada señor Sierra, jefe de la división de artillería, que viene a Córdoba para presenciar las prácticas de tiro que en las inmediaciones de Cerro Muriano ha de efectuar el 4.º regimiento de artillería pesada, de guarnición en esta plaza.

En los andenes aguardaba su llegada una representación de jefes y oficiales del citado regimiento de artillería.

Con el general Sierra viene el capitán de artillería don Miguel Martín Olías, para inspeccionar el material que tiene el citado regimiento.

**Dos descarrilos**

Por referencias particulares se tienen noticias de que en la estación de El Carpio descarrilaron ayer dos vagones de un tren de mercancías, sin que ocurrieran desgracias personales, afortunadamente.

Por tal causa el tren rápido sufrió algún retraso.

También cerca de Villa del Rio ha habido anoche en las primeras horas otro descarrilo sin consecuencias desagradables, según noticias que se nos facilitan ya de madrugada.

**Carbones minerales**

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo Amor

Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba

TELÉFONO NÚM. 747

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a **EL METRO**. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2.—Sucursales, San Agustín, 8 y Deanes, 29 y 31.

# Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

## Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7 **BANQUEROS** TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

## Interesante

El establecimiento de tejidos de Humberto Pérez, Espartería, 21 y 23, ofrece a su clientela todos los artículos de temporada a precios de verdadera ocasión.

Todos los Lunes venta de retales Antigua casa conocida por Los Cencerros.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manzana de la «Granja Eulalia».



¡CON LAMPARAS OSRAM

ALUMBRADO PERFECTO!

## Anuncios económicos

**Accidentes.**—Asegurar a vuestros obreros en la Sociedad de Seguros «La Estrella», de los accidentes del trabajo, incluso hernia y de responsabilidad Civil, sobre automóviles y coches, Seguros contra incendios y de vida. Sub-director, Antonio Conrotte y Barbero. Plaza del Angel, 8 (San Hipólito). Córdoba

**Au Corset Français.**—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono, 92. Córdoba.

**Almoneda.**—Se hace de varios muebles, entre ellos un espejo, bufete, papelera, sillón, mesas y un velador con tablero de piedra.—Ravé, 14.

**Bomba Multiceccular.**—El mejor elevador de aguas. Sustituye con ventaja a toda clase de BOMBAS, norias y otros sistemas, siendo la más económica, no precisando reparaciones, y siendo su duración ilimitada. Puede funcionar a mano, con malacate y con toda clase de motores. Pueden verse funcionar todos los días, y a cualquier hora, en el llano de Vista Alegre (donde estará el ganado esta Feria) talleres de carros de Antonio Torronteras. Pidan detalles y referencias de las que ya tenemos instaladas al representante general para Andalucía, Antonio del Pozo, Reloj 1. Córdoba.

**Metalgráfica Cordobesa S. A.**—Fábrica de envases metálicos. Barrio de las Margaritas. Se admiten operarios.

**Bicicletas Tenax,** solidez y elegancia, modelos de carrera y turismo a pesetas 295 contado y 325 plazos, con dos frenos, dos guardabarros, cartera de herramientas y bomba. Pedidos: Córdoba, Claudio Marcelo, 13, Almacén de pianos. Catálogos gratis.—Faltan representantes.

**Casa especial en ampliaciones fotográficas,** para retratos con prontitud, economía y bien hechos, González e hijos. Plaza de la sCañas, 21.

**Por no poderlo atender su dueño,** se traspasa un acreditado establecimiento de comestibles y chacinas en sitio muy céntrico en esta capital. Para precios y condiciones, Romero, 30.

**Platería y Relojería Royal.** (Junto al Círculo de la Amistad).—La casa que más barato vende.—Nada de anuncio.—Relojes desde 7 pesetas.—Garantía verdad en composuras y ventas.—Hágase cliente y ahorrará dinero.

**Pérdida.**—Desde las Ventas del Brillante hasta la Plaza de Cánovas y calles próximas al Gran Capitán se ha perdido un zarcillo con orla de brillantes. Por ser recuerdo de familia gratificarán con 100 pesetas a quien lo entregue en la calle José Zorrilla, núm. 5.

**Rótulos de esmalte.**—De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: F. Serrano Ojmo, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales, 10. Teléfono 212. Córdoba.

**Restaurant Buenos Aires,** de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

**Señoras.**—Especialidad en trajes hechura sastre y fantasía. Se confeccionan trajes en 24 horas. Precios módicos; se hacen y reforman sombreros desde cuatro pesetas. Velázquez Bosco, 7.

**Se necesitan hombres y mujeres para el trabajo** en los Almacenes del Pretorio número 3.

**Se ofrece ama de cría con leche fresca,** primeriza. Razón, Frailes, 65.

**Vendo rifle inglés con todos accesorios.** Armero artístico, puerta de cristales con cierres para local, tres sillones y pedestal peluquería, mármol 125 por 50, gran acordeón, espejo grande, partida hoces ecijanas, libros antiguos de mérito y algunas otras cosas. Encarnación, 15

**Vendo dos vitrinas nuevas,** buen precio.—Alfonso XIII, 26, bajo.

**Solares se venden a plazos y al contado** en la calle del Huerto de San Agustín número 6. Para tratar con su dueño en el mismo.

**Ama de cría se ofrece para casa de los padres.** Razón Emilio Castelar, 58.

Tú que te coscas  
cáncanos tienes,  
úntate «Tecla»  
que te conviene.

Insecticida líquido «Tecla», para curar toda clase de parásitos.  
De venta en farmacias y Droguerías.